



## A la UNE...

Jeudi 23 novembre 2023 – n°77

## Quelles sont les attentes des familles qui font le choix de l'Enseignement catholique ?

Un article du journal *La Croix* du mercredi 15 novembre dernier évoquait le récent sondage mené par l'APEL nationale, en partenariat avec l'IPSOS, auprès de 1200 parents ayant confié un ou plusieurs de leurs enfants à l'un ou l'autre des établissements de l'Enseignement catholique. Afin de faire écho à celui-ci, nous donnons la parole à Jérôme Gaillard, chef d'établissement de l'école St Vincent d'Hendaye, invité la semaine passée à témoigner de ce qui se vit dans l'établissement lors d'un petit-déjeuner débat au Sénat.



## « J'étais un étranger et vous m'avez accueilli » Mt 5,9

Cette citation de St Mathieu fut choisie par l'ensemble des personnels de l'école avec le prêtre de la paroisse pour être écrite sur le mur du hall d'accueil de l'école. Elle s'offre donc au regard de tous ceux qui franchissent le seuil de notre porte. Bien sûr, nous pouvons tous la lire en disant « je » comme nous pouvons également la lire en pensant particulièrement à la ville d'Hendaye. Véritable ville carrefour, Hendaye est une ville où les langues, les cultures, les histoires de vie se croisent. Tous pourraient se sentir étrangers et nous avons ici particulièrement la responsabilité de les accueillir, de faire en sorte qu'ils se sentent accueillis.

Mais l'étranger n'est pas uniquement celui qui n'est pas du Pays. Combien de parents en effet sont étrangers au monde de l'école ? Combien n'ont pas les codes pour comprendre comment accompagner sereinement le parcours scolaire de leur enfant ? Combien de parents ont une histoire douloureuse avec l'école et n'osent même pas franchir le portail de l'école ? C'est également pour tous ceux-là que nous devons construire une école de l'hospitalité. Cette phrase, (comme les trois autres déjà présentes sur les murs de l'école) n'est pas un slogan qui dirait ce qu'on fait de bien, non !!! C'est une exigence que nous nous donnons, une exigence qui se rappelle à chacun de nous à chaque fois que nous entrons à l'école...

J Gaillard, CE de l'école St Vincent – Hendaye

Découvrez les éléments du débat et les résultats du sondage [en cliquant ici](#).



## La Vie des établissements

## Une journée de Marathon à la rencontre d'un ensemble scolaire à Pau I

Notre évêque est venu, le jeudi 9 novembre, à la rencontre des élèves et de la communauté éducative de l'ensemble scolaire Nicolas Barré-St Maur, dont le thème d'année est « Construire sur le roc ». Après avoir présidé la célébration de l'école, il a pu dévoiler les premières pierres d'un projet d'œuvre collective en mosaïque : une grande colombe pour la paix sur laquelle ont été collés les premiers éléments du rameau d'olivier. Il a ensuite rencontré tous les élèves de sixième, et présidé la messe dans la chapelle de l'établissement. En ce jeudi où nous fêtons la dédicace de la Basilique du Latran à Rome, notre thème d'année était tout à fait ajusté. Nous avons demandé au cours de cette Eucharistie d'être ces « pierres vivantes » pour l'édification de l'Eglise. Un déjeuner ouvert à l'équipe pédagogique a ensuite été partagé. L'après-midi fut consacré à la bénédiction de la statue de Saint Maur en présence de tous les collégiens, rapportée par l'abbé Dupin depuis les JMJ de Lisbonne. Ont été rappelés le sens du mot « bénir » qui vient du mot latin « dire du bien » : Dieu dit du bien de tous les élèves sans exception, car c'est Lui qui les a créés. Ensuite, tous les élèves préparant cette année un sacrement, à l'école et au collège, ont pu échanger notre évêque. Malgré une météo pluvieuse, ce fut une journée lumineuse, centrée sur le Christ, Lui qui donne sens au projet spécifique de notre établissement. Il reste plus que jamais une réponse à la dure gestion des urgences quotidiennes inévitables dans nos établissements.

Merci à Monseigneur pour sa présence, l'élan qu'il nous a redonné, et l'attention chaleureuse à chaque instant manifestée.

Bérengère Richard et Thomas Troncho  
Chefs d'Établissement,  
Ensemble scolaire Nicolas Barré St Maur



## CROSS UGSEL primaire et secondaire des écoles catholiques du réseau palois

Ce vendredi 17 novembre 2023, au stade A. LAVIE de PAU et sous un beau soleil, 1200 élèves de 8 écoles primaires de différents établissements catholiques (St Joseph d'ARTHEZ de BÉARN, Notre Dame de BENEJACO, Ste Jeanne d'Arc de BIZANOS, Notre Dame de LESCAR, Joyeux Béarn, Nicolas Barré Saint Maur, St Dominique de PAU et St Joseph MORLAÀS) ont couru sur et autour de la piste du stade. Au lieu d'un traditionnel et classique cross, l'UGSEL Pyrénées Atlantiques Landes propose aux élèves une course au contrat. Pas de podium ou seuls les 1ers sont valorisés pendant que les autres courent souvent dans l'indifférence. Tous sont valorisés puisque bon nombre ont battu leur contrat. Quelques jours avant, des collégiens et des lycéens de 3 établissements (St Dominique et N. Barré St Maur de PAU, Notre Dame de LESCAR) ont participé au 1er cross départemental UGSEL. Plus d'une centaine d'élèves se sont affrontés ; 50 iront à Bordeaux Lac le 22 novembre pour le Régional UGSEL et tenter de se qualifier pour les championnats de France UGSEL qui auront lieu à PONTIVY (56). Merci à la ville de PAU de nous autoriser à utiliser les infrastructures sportives adaptées.

Félicitations à toutes et à tous et rendez-vous l'an prochain.

Lionel Labourdette, Président de l'UGSEL 64-40





## Dates à retenir

### Lundi 27 novembre :

- CGM2 – 15h00 DDEC
- Rencontre DD réseau de Bayonne 18h00 Largenté

### Mardi 28 novembre :

Séminaire DD Province de Bordeaux – 10h00 Bordeaux

### Mercredi 29 novembre :

- Rencontre CE 2d degré Pays-Basque intérieur – 8h45 Frantsessenia à St Jean Pied de Port
- PIA Découverte d'un DITEP – 10h00 ND Guindalos Jurançon
- Eramus – 13h30 (Visio)
- GT Options – 14h00 Rectorat Bordeaux
- Commission Anthropologie Chrétienne et Education – 14h00 DDEC
- CODIEC Commission Executive – 17h30 DDEC Bayonne

### Jeudi 30 novembre :

Rencontre CE 2d degré/Rectrice - 14h30 La Brède

### Vendredi 1<sup>er</sup> décembre :

Rencontre DD avec sous-Préfecture – 16h00 Bayonne

### Dimanche 3 Décembre :

Journée internationale de la langue basque

### Lundi 4 décembre :

Conseil de tutelle – 14h30 DDEC

### Mardi 5 décembre :

Rencontre DD de la Nouvelle Aquitaine – 9h00 Angoulême  
CRP + CREC - 14h00 Angoulême



A partager

- 1ère vidéo "définition du harcèlement scolaire"  
La définition du harcèlement avec support vidéo que l'on peut proposer en classe : [Cliquer ici](#)
- Une méthode « complémentaire » à la méthode de la Préoccupation Partagée RESIS.  
Emmanuelle PIOUET, thérapeute spécialiste de la thérapie brève stratégique selon l'École Palo Alto, préconise de donner des « flèches de résistance » aux élèves harcelés pour répondre aux agressions. [Pour le lien, cliquer ICI](#)
- Concours de la BD scolaire s'adressant aux élèves des écoles, collèges et lycées : Jusqu'au 4 mars 2024 a lieu le concours de la BD scolaire ayant pour objectif d'accompagner et découvrir les plus jeunes talents de la bande dessinée en France. Pour plus de renseignements : [cliquer ICI](#)

*« La pluie est tombée, les torrents ont dévalé, les vents ont soufflé et se sont abattus sur cette maison ; la maison ne s'est pas écroulée, car elle était fondée sur le roc » Matthieu 7, 25*